
镇坪城关镇推动党纪学习教育融入日常

党党纪纪学学习习教教育育

本报讯 （通讯员 张静 ）镇坪县城
关镇深入开展党纪学习教育， 全体党
员干部持续增强纪律意识， 确保党纪
学习教育抓在经常、融入日常。

城关镇集中对全体机关干部进行
《中国共产党纪律处分条例》重点章节
解读培训， 明晰党纪学习教育的核心
任务， 让党纪学习教育在城关 “起好
步”。 将警示教育融入集中学习及交流
研讨，根据所学内容，结合身边典型案
例开展讲解。 镇党委书记对重点岗位

分管领导开展集体廉政谈话， 强化思
想“警戒线”。 利用干部例会、能力素质
提升班、中心学习组等，集中性开展党
纪学习教育，按计划抓好个人自学。 指
导下辖党支部将党纪学习教育与 “三
会一课”、主题党日活动、宣讲会等紧
密结合， 真正使学习党纪的过程成为
增强纪律意识、提高党性修养的过程。

全面实行工作任务清单化， 定期
通报站办所室及村级任务清单完成情
况，对任何违纪行为敢于“亮出红牌”。

实行项目建设“五包一”制度，要求领
导主动对接沟通企业，解决堵点问题，
为“拼经济”保驾护航。 通过强化工作
纪律和日常监管， 让党员干部知行知
止， 将党纪学习教育成果转化为干部
作风提升、 执行效率提升等看得见的
成果。

岚皋：抢抓农时忙“三夏”
通讯员 王舒 胡佳恒
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大山里的青年插秧队
通讯员 刘一薇 梅杰 胡斌

当前正值“三夏”生产的关键时
期，岚皋县各镇、各相关部门全力以
赴、通力配合，全力做好“三夏”生产
工作，确保夏粮丰产丰收，装满农民
的“粮袋子”和“钱袋子”。

走进官元镇龙板营村西部皇田
水稻种植基地， 农户们配合默契，有
条不紊地犁地撒肥、搬苗插秧，田间
地头一派繁忙景象。

“今天我们安排有 20 多个人插
秧， 目前已经完成了一大半任务，今
年预计能收二十余万斤谷子，后续还
要进行施肥等管护工作。 ”西部皇田
官元片区负责人杨希华介绍。

据了解，岚皋县西部皇田粮油有
限公司是一家从事有机稻米种植、生
产加工、销售的企业，已在官元镇流
转了 200 余亩田地， 通过土地流转、
劳务用工、 订单收购等方式， 带动
125 户 400 余人年均增收 1000 元以
上。

三月看花， 五月收籽 。 5 月 23
日，在民主镇枣树村客路故乡民宿集
群旁的油菜田里，正进行着一场别开
生面的割油菜比赛。 随着一声令下，
参赛队员穿梭在油菜田间，动作娴熟
地割下一捆捆沉甸甸的油菜，现场气
氛活跃。

“我们家今年种了 40 多亩油菜，
预计每亩能收油菜籽 280 斤左右。 我
准备将收割的油菜籽榨成油，打造成
客路故乡的特色农产品，提高农产品
附加值。 ”枣树村村民陈杰高兴地说。

曾经生机勃勃、竞相盛开的油菜
花海，此时化为沉甸饱满的菜籽挂满
枝头，迎来丰收季。 古朴原生的农业
既塑造了客路故乡宁静与祥和的田
园风光，也成为当地农户增收致富的
新路径。

“今年我们村种了有 300 余亩油
菜 ，预计收菜籽 10 万余斤 ，产值 30
余万元。近年来村上持续推动客路故

乡农旅融合发展， 带动群众增收致
富。 ”枣树村党支部书记陈声会介绍。

据统计，截至目前，岚皋县已收
获夏粮作物面积 5.3 万余亩，其中收
获油菜 3.01 万亩、小麦 1000 余亩、马
铃薯 2.1 万亩、夏杂 2100 亩。 夏种工
作也在如火如荼进行，目前已播种水
稻 1.5 万亩、玉米 7.3 万亩、秋杂 2.3
万亩，各项夏管工作正接续开展。

“岚皋县农业农村局将借助科技
‘三下乡’送服务活动，围绕粮食大面
积单产提升，发动群众加强在田作物
的除草施肥、 病虫害防治等田管工
作，做好防灾减灾措施，保障秋粮产
量和质量。加大‘三夏’期间农资市场
的监管力度，从源头上保障农业安全
生产 ，全力打好 ‘三夏 ’生产这一硬
仗，确保全年粮食丰产丰收。 ”岚皋县
农业科技服务中心技术服务站站长
吴晓说。

初夏时节，雨水充足，气温回升，
农户们迎来了水稻栽插的最佳时机。

走进汉滨区关家镇魏垭村，平整
的稻田里弥漫着泥土的清香，农户们
卷起衣袖、 挽起裤脚、 穿着雨鞋，打
田、拔苗、拉线、插秧……田间地头一
派热闹繁忙的景象。但和往日不同的
是，今年插秧的队伍里多了十几个年
轻人。

“插秧的深度应适中， 确保根与
泥土相结合，保留适当的间隙，横竖
都要成直线……”一位年长的村民正
向这些年轻人说着插秧的重点。

在乡亲们的指导下，稻田里的年
轻人整齐地站成一排， 手里拿着秧
苗，弯腰落手，躬身耕作，动作整齐划
一，不一会儿田地里就被小秧苗整整
齐齐地排满，瞬间为水田披上了绿色
的外衣。

田坎边、农田里，到处都有这些
年轻人的身影，他们有的在进行拔苗
打捆、有的在放线打行、有的在整捆
撒苗……大家有说有笑， 互相帮忙，
整个田间充满了欢声笑语。

魏垭村有近 300 亩的水田，由于
年轻人都外出务工，家中父辈年老体
弱， 从事田地劳作的人越来越少，所
以这一块地都荒了下来。这块荒地不
仅是乡亲们的痛楚，更是村支书魏喆
的心头事。

“地荒了，群众没得收入，村子也
没办法发展。我一定要想办法找人来
种地！ ”魏垭村产业发展座谈会上，村
支书邀请了创业成功人士、能人大户

和村民代表，他向大家讲述了魏垭村
的未来：“我们是农村，还是要发展农
业，传统农耕方式不行了，要做现代
农业，还得靠年轻人……”

话音刚落 ，35 岁的何秀军便站
了起来，“我愿意回来做农业！ ”随后
和何秀军一起在外创业的王发军、王
华、王明方都表示愿意回乡发展。

“军娃子，他们都是城里的‘大老
板’，咋可能回来种地？ ”一开始，村民
对这帮事业有成的年轻人回乡种田
很是怀疑。

今年 1 月，何秀军和其他三位合
伙人共同成立了汉滨区优科基地专
业合作社， 流转了村里近 300 余亩
地，用于发展稻鱼共养。 过完年这四
位年轻人就再没出去过，他们整日在
村里忙着流转土地，购进设备，原本
的荒地变成可以栽种水稻的水田。这
时，村民才真正相信他们要回乡发展
的决心。

春种时节，何秀军请来了村里擅
长耕种的乡亲，请他们对水稻种植进
行指导，村民都很乐意，纷纷来到地
里帮忙。

“我们老了，做农活很吃力。现在
有年轻人愿意回来把地盘活，我们很
高兴。 把地流转给他们，不仅能拿到
流转费，还能在地里打打零工、挣工
资，收入比以前更好了。 ”家住魏垭村
十三组的王发红乐呵呵地说。

何秀军、王发军、王华、王明都是
90、80 后人，他们凭着聪明的头脑和
敢闯敢拼的劲， 事业上干得小有成

就。 “自己日子宽裕了，但每次回乡心
里总不是滋味，家乡的落后成了我的
心结。 我决定回乡创业，拉乡亲们一
把。 ”何秀军说。

“国家对农村发展的重视和相关
政策的引领坚定了我回乡发展的决
心。 我最初想把乡村旅游引进村里，
但发现很多条件跟不上，走了一小段
弯路。 ”何秀军说，“镇里了解到我返
乡创业的困难后， 随即派人上门指
导，大家开会研究决定还是把重心放
在农业生产主业上。 ”

“我们是土生土长的魏垭村人，
从小就看着父辈种田，他们为土地忙
了一辈子。 现在他们老了，我们有能
力了，就应该接过锄头，让村里的土
地焕发出更大‘活力’。 ”团队里最小
的王华指着一望无际的田野说。

这些人里，有的是年富力强的致
富带头人，有的是懂科技、会管理的
技术人才，有的是懂市场、善经营的
“农业经理人” ……他们带着敢闯敢
拼的勇气和韧劲，从都市青年变成扎
根乡野的农夫，在田间地头描绘着人
生蓝图。

他们希望在明年，能将科技农业
带到村里来，在更广阔的土地上种满
丰收的希望。 同时，也希望有越来越
多的年轻人愿意回到土地上。

“通过我们的努力， 吸引更多年
轻人加入我们这个‘新农人’的团队，
一起为家乡的粮仓建设贡献力量，在
广袤的土地上书写‘新农人’们的青
春。 ”这是他们的期待。

各船舶、各有关单位：
为保障第二十四届安康汉江龙

舟节活动顺利举办，现将有关通航安
全事宜通告如下：

一 、 活动时间 ：2024 年 5 月 30
日至 6 月 11 日。

二、活动位置：汉江一桥至汉江
三桥水域。

三、活动船舶：龙舟及赛事工作
船。

四、活动内容：龙舟训练、龙舟竞

赛、龙舟及水上体育表演。
五、注意事项：
1.2024 年 5 月 30 日至 6 月 11

日，每日上午 8 时至下午 5 时对汉江
一桥至汉江三桥水域实行禁航管理。

2.交通主管部门在禁航区上、下
游各设置禁航船一艘，负责禁航期间
交通管制。

3.禁航期间，未经交通主管部门
同意， 非活动船舶不得驶入禁航区，
活动船舶（包括工作船、竞赛船和冲

锋舟， 海事巡逻艇和救援船舶除外）
不得驶离禁航区。

4.训练和竞赛期间 ，各工作船 、
救援船在该水域内航行时， 加强瞭
望，谨慎驾驶，控制航速，以策安全。

5. 活动船舶应听从现场海事巡
逻艇和警戒船的指挥。

6.活动结束后禁航自行解除，不
另行通告。

安康市交通运输局
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5 月 28 日至 29 日，汉滨区老体协彩龙大队进行集训，
为即将到来的龙舟节做准备，来自安康舞龙队、张岭社区、
鑫鑫舞柔、 空竹彩龙和金洲城等 13 支舞龙队近 200 多人
参加训练。

陈德模 摄

根据 《中华人民共和国地方各级
人民代表大会和地方各级人民政府组
织法》《安康市人民代表大会常务委员

会任免国家机关工作人员办法》 的有
关规定， 安康市第五届人民代表大会
常务委员会第十七次会议决定： 接受

周孝斌辞去安康市第五届人民代表大
会常务委员会委员职务的请求， 报市
人民代表大会备案。

根据 《中华人民共和国地方各级
人民代表大会和地方各级人民政府组
织法》《安康市人民代表大会常务委员

会任免国家机关工作人员办法》 的有
关规定， 安康市第五届人民代表大会
常务委员会第十七次会议决定： 接受

杨首艳辞去安康市第五届人民代表大
会常务委员会副主任职务的请求 ，报
市人民代表大会备案。

（一）
决定任命：
杨首艳、 周孝斌为安康市人民政

府副市长。
（二）

免去：
邹刚的安康市人大常委会法制工

作委员会副主任职务。

（三）
决定任命：
陶勇俊为安康市水利局局长；
冯尚生为安康市信访局局长；
乐荣为安康市应急管理局局长；
余波为安康市政府国有资产监督

管理委员会主任；
谢奎为安康市数据局局长。

决定免去：
刘昌兰的安康市水利局局长职

务；
郭国安的安康市信访局局长职

务；
王晓强的安康市应急管理局局长

职务。

安康市人大常委会
关于接受杨首艳辞去安康市第五届人民代表大会

常务委员会副主任职务的请求的决定
（2024 年 5 月 31 日安康市第五届人民代表大会常务委员会第十七次会议通过）

安康市人大常委会
关于接受周孝斌辞去安康市第五届人民代表大会

常务委员会委员职务的请求的决定
（2024 年 5 月 31 日安康市第五届人民代表大会常务委员会第十七次会议通过）

安康市人大常委会任免职人员名单
（2024 年 5 月 31 日安康市第五届人民代表大会常务委员会第十七次会议通过）

本报讯 （见习记者 张璇）5 月 30
日，我市开展 2024 年第二季度营商环
境特约监督员“体验官”暨政务服务体
验员活动，12 名省、市两级营商环境特
约监督员代表通过“沉浸式”体验政务
服务， 从企业发展的角度为政务服务
建言献策， 助力我市营商环境持续优
化。

活动中， 参与活动人员先后来到
市 12345 便民服务中心、市政务大厅、
市公共资源交易中心， 认真听取了工

作人员汇报介绍， 并与有关负责人进
行深入交流， 深入了解我市行政审批
和政务服务工作情况， 近距离、 全方
位、 多角度感受我市优化营商环境工
作取得的成效。 在交流座谈中，特约监
督员代表们充分肯定了我市在优化服
务、改进流程、提质增效方面的工作成
效，同时结合各自企业行业领域实际，
认真查找政务服务工作中的痛点 、堵
点、难点问题，提出了有针对性和可操
作性的意见建议。

营商环境特约监督员是发挥营商
环境社会监督作用的中坚力量， 对我
市进一步拓宽监督渠道、 加快破解营
商环境短板问题，全力打造“亲商、重
商、安商”的一流营商环境具有重要意
义。 下一步，市营商办将持续支持营商
环境特约监督员发挥好 “侦查员”“联
络员”“宣传员”“示范员”“服务员”的
作用，不断擦亮“营商环境最安康”金
字招牌。

我市开展 2024年第二季度营商环境
特约监督员“体验官”暨政务服务体验员活动

本报讯 （通讯员 安仁轩）5 月 29
日， 市人大常委会调研组开展全市毛
绒玩具产业发展情况调研， 并召开恳
谈会。

调研组一行先后前往汉滨区 、紫
阳县、恒口示范区，实地走访毛绒玩具
（织袜）总部产业园安康米小点品牌管
理有限公司、 陕西汉芯电子科技有限
公司、 安康爱多宝动漫文化产业有限
公司、陕西铭鑫文化发展有限公司、紫
阳县中涛纺织科技有限公司、 安康恒

安玩具有限公司、安贝斯孵化园、陕西
恒通纤维环保科技有限公司等企业和
园区， 详细了解我市毛绒玩具产业发
展情况。

恳谈会上，调研组与市、县有关部
门领导、 部分民营企业负责人及市人
大代表围绕优化营商环境、 惠企政策
兑现落实、 当前企业发展面临的困境
以及助推毛绒玩具产业高质量发展的
建议等进行了深入交流。 调研组认为，
要认真贯彻习近平总书记关于民营经

济发展的重要论述， 落实好中省市惠
企纾困政策，持续优化营商环境，进一
步坚定企业发展信心； 要持续实施精
准招商， 积极推动毛绒玩具产业强链
延链补链，全面提升发展质量水平；培
育一批链主企业， 不断提高毛绒玩具
的智能化、科技化、互动化，实现毛绒
玩具产业迭代升级， 推进毛绒玩具产
业高质量发展。

市人大常委会组织开展
全市毛绒玩具产业发展情况调研


